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Protokoll Versammlung 2021 
 

Mitgliederversammlung Sportverein Altengamme von 1928 e. V. 

am Freitag, den 20.8.2021 um 19.30 Uhr im ‚Norddeutschen Haus‘ in Altengamme 

 

Der 1. Vorsitzende, Bernd Mohr eröffnet um 19.38 Uhr die Versammlung. Er stellt fest, dass die 

Versammlung entsprechend der Satzung rechtzeitig durch Aushang einberufen und die Tagesordnung 

bekannt gegeben wurde. Hierzu gab es keine Einwände. Somit ist die Versammlung beschlussfähig. 

Die Tagesordnung lautet: 

 TOP 1 Protokollverlesung,  

 TOP 2 Ehrungen 

 TOP 3 Berichte des Vorstandes und der Obleute  

TOP 4 Berichte des Kassenwartes und der Kassenprüfer 

 TOP 5 Entlastung des Vorstandes 

 TOP 6 Wahlen 

TOP 7 Verschiedenes 

 

Bernd Mohr bittet die Versammlungsteilnehmer sich von den Plätzen zu erheben und der seit der 

letzten Versammlung verstorbenen Mitglieder Gerhard Burmester, Hermann Harden, Wolfgang 

Wittenhagen, Hermann Kahnenbley, Karsten Schierhorn (bereits 09/19), Dr Manfred Lux, Klaus 

Kabelitz, Heinz Deininger, Gerhard Buhk, Thomas Wolter, Heinz Minte, Gerd Goslinowski, Uwe 

Werner und Klaus Meyer zu gedenken. 

 

 

TOP 1 Protokollverlesung 

Die Niederschrift der ordentlichen Mitgliederversammlung vom 21.02.2020 ist rechtzeitig auf 

Homepage des SV Altengamme zur Einsicht eingestellt gewesen und liegt auf den Tischen aus. Die 

Niederschrift wird von der Versammlung genehmigt. 

 

TOP 2 Ehrungen 

Es werden Mitglieder für 10-, 25-, 40-, 50-, 60- und 70-jährige Mitgliedschaft geehrt. 

 

TOP 3 Berichte des Vorstandes und der Obleute  

Bericht des Vorstandes: Der 1. Vorsitzende Bernd Mohr berichtet über die Vorstandsarbeit und 

bedankt sich bei alle Aktiven, Passiven, Trainern, Betreuern und Eltern für die geleistete Arbeit im 

gerade unter dem Einfluss von Corona sehr schwierigen abgelaufenen Jahr. Der Vorstand hat sich im 

vergangenen Jahr auf den regelmäßigen Vorstandssitzungen und auch zusätzlich angesetzten 

Terminen mit den folgenden Themen auseinandergesetzt bzw. beschäftigt: 

- Ein besonderer Dank geht an Petra Eid für ihre geleitstete Arbeit in der Pandemiezeit sowie an 

Steffen Gosmann und Philipp Mohr für die Erstellung der Hygienekonzepte, die die 

Wiederaufnahme des Sportbetriebs erst möglich gemacht haben. 

- Im Sommerbad Altengamme haben wir durch eine Einigung mit dem Bezirksamt zusätzliche 

Badezeiten für unsere Mitglieder geschaffen und auch Externen durch Aufnahme einer sog. 

‚Sommerbad-Mitgliedschaft‘ die Möglichkeit gegeben, außerhalb der Öffnungszeiten zu 

baden. Dazu benötigt man einen Transponder für den Zutritt. 

- Die Sportanlage ist von den Fußballern und Beachvolleyballern eingezäunt. Dabei hat jeder 

seinen Bereich eingezäunt. 

- Das Gerätehaus ist fast fertig. Sehr viele Mitglieder aus allen Sportarten und Gönner des SVA 

haben dabei mitgeholfen. 

- Das Vereinsheim haben vor allen Dingen Mario Bichowski sowie Philipp Mohr, Lukas 

Domin und Dominic Teßmann gestemmt und verputzt (Mario) und gemalt (alle). Ein großer 

Dank dafür. 

- Ein Dank geht an die Firma Buck Gerüstbau, die Absperrgitter gestellt hat.  
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- Ein Gutes hatte die Pandemie. Viele Hallensportarten wurden während der Sommermonate 

nach draußen verlegt. 

- Ein Dank geht auch an das Bezirksamt Bergedorf, namentlich Herrn Osterhage und Herrn 

Michaelsen, das den SVA finanziell unterstützt hat.  

Hierzu ein paar Zahlen:  6000 € für Zaun am Rasenplatz 

                                               2500 € für den Zaun an der Beachvolleyballanlage 

    6200 € aus Sondermitteln für die Bude Kunstrasen, die erneuert 

     werden soll. 

    2500 € für neue Kartuschen in den Duschen 

    900 € für 150 m Erdkabel für die Flutlichtanlage, das erneuert 

      werden soll. 

    1000 € für Farbe und Pinsel für das Vereinsheim 

- Die Pflasterarbeiten am Gerätehaus bezahlt das Bezirksamt auch. Da gibt es aber noch keine 

Kostenaufstellung, obwohl Fa. Garbers die arbeiten schon erledigt hat. Ein besonderer Dank 

geht hier an Christian Larisch. 

- Alles in allem hat das Bezirksamt im letzten Jahr 19200 € ohne die Pflasterarbeiten getragen. 

- Das Wasser, mit dem der Rasenplatz gesprengt wird, ist Grundwasser und somit eisenhaltig. 

Alle Gegenstände wie Tore und Gebäude, die vom Wasser bespritzt werden, werden gelblich 

braun.  Um das Problem zu beseitigen, müsste man das Wasser eisenfrei machen. Das kostest 

50000,- €. Den Rasen kann man aber auch mit Grabenwasser sprengen. Eine solche Anlage 

kostet 32000,- €. Die Kosten werden ebenfalls vom Bezirksamt getragen, das einen 

entsprechenden Antrag beim Amt für Wasserwirtschaft gestellt. 

- Auf der Sportanlage sind immer wieder Vandalen am Werk, die Schilder beschmieren, 

Scheiben einschlagen, usw. Das wird zunehmend zum Problem. 

- Wir planen wieder Spielgemeinschaft im Jugendfußball mit dem SVCN, dessen Sportanlage 

aus allen Nähten platzt.     

 

Es folgen die Berichte der Obleute: 

Fußballschiedsrichterabteilung: 

Es berichtet Peter Kohls. 

Bei den Schiedsrichtern fehlt weiterhin der Nachwuchs. 

Wir müssen 9 Schiedsrichter stellen. Es sind 12 gemeldet: 7 Aktive, 2 Paten, 1 Beobachter und 2 

Passive. Ein neuer Schiedsrichter geht im September zum Lehrgang. 

 

 

 

Fußball- Herren: 

Es berichtet Ralf Herbrechter:  

Fußball allgemein:  

Wir stehen jetzt 1 ½ Jahre im Zeichen der Pandemie. Ein Dank geht an alle Sportler, die in diesen 

schwierigen Zeiten dabeibleiben. 

Im Fußball ist jede Mannschaft für sich selbst organisiert.  

Es gibt 5 Herren-Mannschaften: 

- Die 1. Herren spielt in der Landesliga und hat 25 Spieler  

- Die 2. Herren spielt in der Kreisliga und hat 31 Spieler 

- Die 3. Herren spielt in der Kreisklasse 6 und hat 32 Spieler 

- Die 4. Herren spielt in der Kreisklasse 5 und hat 23 Spieler 

- Die Supersenioren spielt in der Verbandsliga und hat 23 Spieler.  

Insgesamt gibt es gegenüber dem letzten Jahr 11 Personen mehr im Fußball-Herrenbereich. 
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Frauen- und Mädchenfußball: 

Für Kevin Poser berichtet Ralf Herbrechter. 

Die 1. Damen hat 25 Spielerinnen und spielt in der Bezirksliga. 

Die 2. Damen wurde abgemeldet. 

 

Gesundheitssport  

Es berichten  

Marlis Karlisch: 

Pilates und Hockergymnastik sind neu gestartet. 

 Die Sparte Gesundheitssport wird mit Turnen zur Sparte Fitness und Gesundheit 

zusammengefasst. Es gibt nur noch eine Obfrau. 

 

Herzsport:  

Jutta Kröger: 

2 Herzsportgruppen treffen sich seit Juni draußen. Ab Mitte September geht es wieder in Halle. 

Qigong ist ebenfalls seit einigen Wochen neu gestartet. 

 

 

Turnen 

Es berichtet Jutta Kröger. 

Die Sparte wird umbenannt in Fitness und Gesundheit 

Der Altersgruppen umfassen von 8 Monaten bis zum letzten Atemzug. 

Neu gibt es eine Laufgruppe für Frauen. 

Während Corona gab es keinen Herzsport. 

Während Corona gab es für Pilates und Step Videos bei Youtube. 

Für Tabata gibt es mit Ariane Wegner eine neue Übungsleiterin, die Saskia vertritt. 

Eltern-Kind- und Kinderturnen laufen wieder. 

 

Tanzen: 

Für Michaela Alpen berichtet Ute Goslinowski 

Beim Ballett gab es ebenfalls Videos bei Youtube. 

Seit Mai 21 ist Ballett wieder gestartet. 

 

Tischtennis: 

Es berichtet Cord Maschmann. 

Tischtennis ist in und boomt. 

Die Sparte hat kaum Spieler verloren und 2 Neuzugänge verzeichnet. 

Die Punktspiele haben begonnen. 

Die Trainingsbeteiligung ist sehr hoch. 

 

Volleyball: 

Es berichtet André Schlegel: 

Durch den Lockdown kam es zum Saisonabbruch. 

Die 1. Herren hat den Aufstieg in die Bezirksliga durch den Abbruch verpasst. 

Die Damen sind dadurch in die Bezirksliga aufgestiegen. 

Die Jugend spielt in der höchsten Jugendgruppe. 

Es wurden durch Corona keine Spieler verloren. 2-3 Damen sind dazugekommen. 

  

Badminton:  

Es berichtet Klaus-Dieter Richter. 

Die Breitensportliga spielt in der obersten Liga und wurde im Oktober abgebrochen. 

Der Neustart kam dann im Juni. Badminton erfreut sich viel Zuspruch. Es gibt ein Gastspielrecht in 

anderen Vereinen. 
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TOP 4 Kassenbericht  

Es wurden im Kalenderjahr 2020 eingenommen: 145584,49 € 

Es wurden im Kalenderjahr 2020 ausgegeben: 133673,94 € 

Das ergibt einen Überschuss von     11910,55 € 

 

Kassenprüfung :  

Für die Kassenprüfer berichtet Petra Eid über die Kassenprüfung.  

Es gab keine Beanstandungen. Das bestätigt ein schriftlicher Bericht der Kassenprüfer Frank Harden 

und Heiko Buhk. 

 

TOP 5  

Es wird beantragt, den Vorstand zu entlasten. 

Die Entlastung des gesamten Vorstandes erfolgte einstimmig 

 

TOP 6 Wahlen 

2. Vorsitzender 

Bis zur Wahl:  Steffen Gosmann 

Gewählt:  Steffen Gosmann  1 x Enthaltung      

 

Schriftführer 

Bis zur Wahl:  Thomas Putfarken 

Es gab 2 Kandidaten: 

Thomas Putfarken 30 Stimmen 

Sven Bastian    5 Stimmen   1 x Enthaltung 

Gewählt:  Thomas Putfarken   

    

 

Fußballjugendobmann 

Bis zur Wahl:   

Gewählt:          

  

Obfrau Mädchen- und Frauenfußball 

Bis zur Wahl:  Kevin Poser 

Gewählt:  Kevin Poser   Einstimmig  

   

Volleyballobmann 

Bis zur Wahl:  André Schlegel 

Gewählt:  André Schlegel  1 x Enthaltung 

 

Badminton 

Bis zur Wahl:  Klaus-Dieter Richter 

Gewählt:  Klaus-Dieter Richter  1 x Enthaltung 

 

Obfrau Fitness und Gesundheit 

Bis zur Wahl:  Jutta Kröger 

Gewählt:  Jutta Kröger   1 x Enthaltung     

 

Obfrau Tanzsport 

Bis zur Wahl:  Michaela Alpen 

Gewählt:  Michaela Alpen  Einstimmig   
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Obfrau Gesundheitssport 

Bis zur Wahl:  Marlis Karlisch 

Gewählt  Nicht mehr neu besetzt → Nur noch Obfrau Fitness und Gesundheit 

 

Kassenprüfer 

Bis zur Wahl:  Heiko Buhk und Frank Harden 

Gewählt:  Heiko Buhk und Detlef Jäger  1 x Enthaltung 

 

 

TOP 7 Verschiedenes 

- Auf Antrag des Vorstands wird Erwin Reimers zum Ehrenmitglied ernannt. 

- Patrick Götsch bedankt sich für die vielen Beiträge zum Sportkurier und bittet darum, das so 

beizubehalten 

- Auf Antrag des Vorstands wird eine neue Sparte Sommerbad eingeführt, die einzig und allein 

zur Nutzung des Sommerbades berechtigt. 

 

 

 

Ende der Versammlung:   21.23 Uhr 

An der Versammlung nahmen 36 Mitglieder teil. 

 

Datum: 27.08.21           Protokollführer: _______________ Vorstand: _________________ 


